EUDS Mi Universidad

Moises Santiz Alvarez

Parcial III

Biomatemáticas

Dr. Romeo Molina

Medicina Humana

Segundo Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 23 de mayo de 2024

Historia de la biomatematicas

Las biomatemáticas "traducen" los procesos dinámicos de la biología en modelos numéricos, creando así un espacio común de aprendizaje para zoólogos, físicos, virólogos o estadistas, entre otros.

El Dr. William Moses Feldman (1880-1939) acuñó el término biomatematicas en 1923, cuando titulaba un articulo que serviría para bautizar un campo de conocimiento que, casi 100 años después, ya cuenta con disciplinas tan relevantes para el desarrollo actual como la bioinformática la bioestadísticas o la biología computacional

Feldman nació en Rusia y llegó a Inglaterra siendo un niño. Allí estudió y ejerció la medicina, con especial atención a la salud y la higiene de los más pequeños. Feldman era médico, y sin embargo, se interesó por la clave numérica de algunas de las dinámicas más habituales de sus pacientes. Su intención con este tratado era "llenar un hueco", pues tal y como explicaba en la introduccion del mismo, "muchos profesores de matemáticas reciben peticiones del campo de la biología".

algunos de los grandes proyectos científicos de la historia, como El Proyecto del Genoma Humano o el del Microbioma Humano, son posibles gracias a la aplicación de la bioinformática, una rama de las biomatemáticas que permite procesar grandes cantidades de información biológica, como datos moleculares y genéticos. Las biomatemáticas se aplican también en áreas como la neurología celular, la epideniologia o la genética de poblaciones.

Gracias a la biología matemática, la unión de una molécula de ADN se estudia desde la teoría de nudos, por ejemplo, y la abstracta teoría de grupos se utiliza para explicar algo tan terrenal como la forma de caminar de los animales. Además, las biomatemáticas buscan estructuras fractales en los vasos sanguíneos, las hojas de las plantas o la forma de los componentes de nuestros pulmones.

Otro de los grandes nombres de las biomatemáticas, famoso además por muchas otras hazañas científicas fue Alan Turing, que se interesó por los procesos que condicionan las formas particulares de cada organismo, dejando como legado unas ecuaciones muy útiles en el análisis de la la cicatrización de heridas o en la clasificación de tumores benignos y malignos. A Turing se le considera, en palabras de Antón Lombardero Ozores "el introductor de la Biología Matemática contemporánea". No en vano, sus trabajos ya contaban con tres de los ingredientes de las biomatemáticas actuales: modelización, ecuaciones diferenciales y la utilización de una computadora como herramienta clave.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 3

Referencias

Biomatemáticas: los secretos numéricos de la biología. (2020, junio 17).

OpenMind.

https://www.bbvaopenmind.com/ciencia/matematicas/biomatematicas-

los-secretos-numericos-de-la-biologia/

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 4

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 5